



LOXAM enregistre une croissance à deux chiffres et affiche un chiffre d'affaires 2022 record

Paris, le 15 mars 2023

Faits marquants de 2022

- Chiffre d'affaires de 2,4 milliards d'euros en 2022, un nouveau record, en croissance 10%
- Ambitions environnementales pionnières dans le secteur : investissements massifs pour le renouvellement du parc vers de nouveaux matériels bas-carbone soutenus par la Banque Européenne d'Investissement
- Poursuite de la consolidation européenne du secteur de la location de matériel avec des acquisitions : Ateixo Maquinaria en Espagne, Sofranel-SCL dans les Hauts-de-France, HR - Aluguer de Equipamentos au Portugal et ATA Hill & Smith AB en Suède
- Partenaire des grands événements sportifs en France, dont la Coupe du Monde de Rugby France 2023 et les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024

2022, nouvelle année record

Après le rebond post-pandémie observé en 2021, LOXAM a réalisé en 2022 une nouvelle performance historique et confirmé la pertinence de sa stratégie de croissance organique. Le numéro 1 européen, numéro 4 mondial, de la location de matériel a réalisé en 2022 un chiffre d'affaires record de 2,4 milliards d'euros, en croissance de 10%, profitant de la hausse de la demande et d'une activité dynamique dans le secteur de la construction.

Les trois divisions du Groupe ont maintenu une bonne progression au cours de l'année : la France a ainsi progressé de 6%, alors que les pays nordiques ont vu leur chiffre d'affaires augmenter de 10% et celui de la division Reste du monde de 16%.

Cette performance exceptionnelle a également été soutenue par la politique de croissance externe de LOXAM, qui a réalisé plusieurs acquisitions, en particulier dans la Péninsule ibérique. Ces acquisitions permettent ainsi au Groupe d'étoffer son offre de services et d'élargir son maillage international afin d'être toujours au plus près de ses clients et de répondre au mieux à leurs besoins.

Gérard Déprez, Président de LOXAM, commente : « LOXAM a enregistré une croissance à deux chiffres pour la seconde année consécutive. Alors que la croissance 2021 était principalement liée à la reprise post-Covid en France, celle de 2022 a véritablement été stimulée par la hausse de la demande sur le marché de la location dans l'ensemble de nos divisions.

Nous avons également créé une cellule dédiée aux Grands Evènements Sportifs Internationaux (GESI) afin de permettre à cette activité de gagner en notoriété. Cela s'est notamment traduit par la signature d'un contrat de fourniture temporaire d'énergie pour les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.

Dans le contexte actuel toujours incertain, cette performance nous permet d'aborder l'année 2023 avec confiance. »

Une politique RSE ambitieuse et en avance sur son secteur

LOXAM a confirmé sa maturité en matière de développement durable, avec la publication de son premier rapport RSE audité en 2022. Le Groupe a poursuivi son engagement ferme en faveur de la transition énergétique, par la multiplication des actions contribuant à réduire ses émissions directes et indirectes. Ces initiatives lui permettent d'être en ligne avec sa trajectoire qui vise une réduction de 50% des émissions de CO2 directes générées par ses agences et ses véhicules, et de 30% de ses émissions indirectes, majoritairement liées à son parc locatif de matériel.

En 2022, LOXAM a obtenu le premier prêt accordé par la Banque Européenne d'Investissement dans le cadre de son programme InvestEU en France. D'un montant de 130 millions d'euros, ce financement permet au Groupe de poursuivre et d'amplifier sa politique d'acquisition d'équipements électriques et à faible émission de CO2, de manière à renouveler progressivement son parc avec de nouveaux matériels bas-carbone.

Alice Hénault, Directrice Prospective et Développement de LOXAM, déclare : « Alors que 60% des émissions de LOXAM sont générées par l'utilisation de nos équipements par nos clients, il est indispensable de poursuivre l'investissement massif pour le renouvellement de notre parc et d'acquérir le plus grand nombre de matériels et véhicules à faibles émissions disponibles sur le marché.

Grâce à la mise en place d'une politique environnementale volontariste, aujourd'hui, plus du quart de nos investissements sont consacrés à l'acquisition de nouveaux matériels électriques, hybrides et à hydrogène. Cette stratégie se concrétise par le développement de notre gamme innovante LoxGreen. Parfaitement adaptée aux exigences de demain pour proposer à nos clients une nouvelle expérience utilisateur, responsable et pionnière dans le secteur, l'offre LoxGreen est désormais proposée dans la plupart de nos agences en France. »

En outre, la politique environnementale de LOXAM s'accompagne d'autres actions telles que le recours aux énergies renouvelables (électricité d'origine renouvelable, biogaz, etc.), l'adaptation des infrastructures électriques de ses agences, la numérisation associée pour le suivi des matériels, le diagnostic à distance et le renouvellement des véhicules internes en faveur d'alternatives durables.

Parmi ses priorités, LOXAM souhaite garantir « la sécurité, toujours & partout » et vise une réduction drastique de l'accidentologie sur le lieu de travail. Des progrès significatifs ont déjà été enregistrés : en 2022, le nombre d'accidents du travail, mesurés selon la méthodologie du LTIF, a affiché un net repli de 15% par rapport à l'année précédente. 800 sites du Groupe affichent cette année « zéro accident ».

Enfin, le sérieux de la politique RSE de LOXAM a été confirmé auprès des évaluateurs extra-financiers (CDP, Ecovadis, etc.) et a reçu de nombreuses récompenses de la part de fédérations professionnelles et de tiers indépendants. En particulier, LOXAM a été évaluée « Top-rated company » par l'agence de notation Sustainalytics.

Cap sur les grands évènements sportifs internationaux

Créée en 2022, la cellule Grands Evènements Sportifs Internationaux (GESI) de LOXAM a pour objectif de renforcer la position du Groupe dans ce secteur. Son offre intégrée et globale a été structurée de manière à proposer aux organisateurs de grands évènements sportifs des solutions événementielles de logistiques globales, pertinentes et efficaces, en s'appuyant sur l'ensemble des savoir-faire de LOXAM.

Interlocutrice unique des organisateurs, la cellule GESI leur propose un ensemble de services allant de la mise en place d'une équipe projet, jusqu'au bilan carbone des évènements, en passant par le suivi budgétaire, le bureau d'études (plans de sites, conception et animation 3D, analyse technique, et.) ou encore l'application des procédures et des règles de sécurité.

L'expertise de LOXAM en la matière a récemment été démontrée au cours du tournoi de tennis du Grand Chelem de Roland Garros 2022, avec la mise en place du TV compound. Ce complexe accueillant tous les médias internationaux, d'une surface totale de 4 200 m², qui se composait de 227 modules sur 2 niveaux, était équipé de 181 climatiseurs et proposait une opération de tri et de revalorisations des déchets en partenariat avec une entreprise du secteur de l'insertion. L'ensemble de ce dispositif a été renouvelé pour l'édition 2023.

Plus récemment, le Groupe a fourni un centre de presse de plus de 100 modules et 5 containers lors des Championnats du monde 2023 de ski alpin à Courchevel-Méribel : 5 semaines de montage et une équipe de 11 experts LOXAM (grutier, monteurs, électriciens, techniciens frigoristes) ont été nécessaires pour mettre en place cet espace de 1534m², réparti sur 2 niveaux, tout en respectant les impératifs environnementaux et de sécurité.

Partenaire privilégié du rugby, avec lequel il partage des valeurs communes de combativité, de performance, de solidarité et de convivialité, LOXAM est aussi fier d'être « Sponsor Officiel » et « Loueur Officiel de matériel » pour la Coupe du Monde de Rugby France 2023. Dans le cadre de cet évènement majeur, un partenariat a été noué jusqu'en 2024 avec Romain Ntamack, international de rugby français, afin de mener ensemble des actions sociétales en faveur de la promotion du rugby et de ses valeurs.

Enfin, LOXAM sera aussi au rendez-vous du plus grand évènement sportif au monde : les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. Le Groupement constitué de LOXAM et GL events a ainsi signé en début d'année 2023 un contrat de partenariat et de fourniture d'énergie temporaire pour l'ensemble des sites olympiques et paralympiques.

Stéphane Hénon, Directeur Général de LOXAM, précise : « *La France est une terre d'accueil d'événements sportifs mondiaux, et nous sommes fiers de pouvoir contribuer à leur succès. Les années 2023 et 2024 vont marquer un tournant majeur pour notre cellule GESI grâce au rayonnement international de la Coupe du Monde de Rugby France 2023 et des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. Nous souhaitons positionner LOXAM comme l'interlocuteur référent des organisateurs de ces grands événements sportifs.* »

À propos de LOXAM

À propos de LOXAM

LOXAM est le leader français et européen de la location de matériel et outillage à destination des travaux publics, du bâtiment, de l'industrie, des espaces verts, de l'événementiel et des services. 4^e acteur mondial, le Groupe a réalisé en 2022 un chiffre d'affaires de 2,4 milliards d'euros et peut compter sur le savoir-faire et l'engagement de ses 11 800 collaborateurs répartis dans plus de 1 090 agences et 30 pays.

Résolument engagé dans la transition énergétique de l'industrie et du BTP, LOXAM contribue au développement d'une économie circulaire depuis sa création en 1967 et place la RSE au cœur de son modèle de développement et de sa croissance. Sa stratégie d'électrification et de verdissement de sa flotte est soutenue par la Banque Européenne d'Investissement, et sa politique RSE a été évaluée « Top-rated company » par l'agence de notation Sustainalytics. LOXAM est Sponsor officiel de la Coupe du Monde de Rugby France 2023 et Supporteur Officiel des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.

Pour en savoir plus : www.loxam.com